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Inter-Loge a conclu une entente pour 52 logements communautaires pour 
familles dans le projet SQUARE CARTIER.  Réalisé par Les Construction Beau-
Design dans le cadre du programme Accès Condos de la Société d’habitation et 
de développement de Montréal (SHDM), Square Cartier générera près de 400 
logements.  La phase 1, érigée sur la rue Parthenais entre De Maisonneuve et 
Ste-Catherine, est terminée et les 160 condos sont vendus.  

Sous peu, Beau-Design débutera les travaux de la phase 2.  Cinq bâtisses seront 
érigées sur le terrain de l’ancienne usine UDT dont 4 composées de condos.  La 
5e, propriété d’Inter-Loge, constituera le volet communautaire de Square Cartier 
et s’élèvera sur 6 étages sur la rue De Lorimier.  Grâce à un budget de plus de 
6.5M$, le bâtiment comprendra 10 unités d’une chambre à coucher, 38 logements 
de deux chambres, 4 logements de trois chambres et un stationnement souterrain 
de 26 cases. L’échéancier préliminaire prévoit l’occupation de l’immeuble pour 
l’été 2009. 

Le tout sera réalisé avec la collaboration du Service de la mise en valeur du 
territoire et du patrimoine de la ville de Montréal mandataire de la Société 
d’habitation du Québec dans le cadre du programme AccèsLogis.  Tous les loyers 
seront abordables mais la moitié des locataires auront un loyer subventionné de 
sorte qu’ils consacreront un maximum de 25% de leur revenu au logement.  La 
priorité d’accès sera accordée aux ménages à faible revenu inscrits sur la liste 
des requérants gérée par Comité logement Centre-Sud.  

Le volet communautaire est rendu possible grâce au support technique d’Atelier 
Habitation Montréal et de Jacques Coulloudon, architecte-conseil, avec le 
concours de la Table de concertation Habiter Ville-Marie, dans le cadre de 
la Stratégie d’inclusion de logements abordables dans les nouveaux projets 
résidentiels adoptée par la ville de Montréal. 
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52 logements dans Square Cartier pour Inter-Loge

M. Guy Chadillon, président de Les 
Constructions Beau-Design, promoteur 
de l’ensemble du projet Square Cartier et 
Margaret Bain, directrice générale d’Inter-
Loge, le 28 avril, lors de la signature de 
l’entente portant sur le volet communautaire 
du Projet SQUARE CARTIER.
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Inter-Loge a trente ans!
Si les choses se poursuivent comme elles sont engagées, la 
politique de restauration aura pour effet de déposséder la 
population ouvrière de son milieu de vie.  Ceux-là que ni la 
détérioration des bâtiments, ni les incendies n’avaient réussi 
à chasser du Centre-Sud à ce jour, sont menacés désormais 
d’être délogés par la remise à neuf de leur logement. – Claude 
Lefebvre

Claude Lefebvre, Fils de la charité et concepteur de ce qui 
allait devenir Inter-Loge, écrivait ces phrases en 1977 dans un 
document de réflexion à l’intention de la dizaine de personnes 
réunies autour de sa préoccupation: permettre aux résidants du 
Centre-Sud de rester chez eux, dans leur quartier.  Avec lui, les 
Jean Dostaler, Ghislaine Guindon, Rachel Vinet, Louis Trudeau, 
Robert Chagnon, Marcel Morin, Louis Bériau approfondiront 
l’idée d’acheter des maisons pour les soustraire à la spéculation.

Puis, les démarches sont entreprises et le 6 avril 1978, Inter-Loge 
Centre-Sud est légalement reconnue comme organisme sans but 
lucratif avec pour mission principale de faire que les ménages 
à faible revenu puissent disposer de logements abordables de 
qualité pour continuer d’habiter le milieu de vie qu’ils ont choisi.  
Après le Centre-Sud, Inter-Loge a mené son action dans trois 
autres quartiers montréalais et, sous peu, l’exportera même en 
dehors des limites de l’île.  

Ils ne savaient pas que c’était impossible, alors ils l’ont fait. 
- Mark Twain

Au cours de ces 30 ans, Inter-Loge a dû continuellement innover.  
Pour acheter, 588 logements dont 423 en dehors des programmes 
gouvernementaux.  Et cela grâce au support de communautés 
religieuses, de fondations et de syndicats. Pour céder 264 unités 
aux locataires réunis dans des coops ou des osbl.  Puis pour 
rénover 175 logements.  En construire 64 autres.  Et en gérer 
plus de 700.  Au total, Inter-Loge a contribué à la réalisation de 
plus de 1 400 logements communautaires dans le Centre-Sud 
seulement.  

Mais, au-delà de toutes ces statistiques qu’en est-il réellement 
pour nos locataires ?  Comme vous le verrez dans ce numéro, une 
étude récente révèle qu’en 2007, le loyer moyen d’un logement à 
Inter-Loge était inférieur de 31.5% au loyer moyen environnant.  
L’écart s’élève jusqu’à 57% dans le cas des logements familiaux 
de 3 chambres à coucher du Centre-Ville.  Concrètement, pour 
chaque locataire, la réduction représente, en moyenne, plus de 
200$ par mois par rapport au marché ambiant pour un logement 
comparable.

Le 30e anniversaire, c’est l’occasion de faire le point.  D’afficher 
notre fierté du travail accompli.  Et de remercier ceux qui y 
ont contribué.  Car ces résultats ont été rendus possibles par 
l’implication quotidienne, au travers de toutes ces années,  de 
centaines de bénévoles, employés et collaborateurs qui croient 
dans la solidarité humaine.  Et, 30 ans plus tard, dans le message 
malheureusement toujours opportun d’un homme visionnaire.

Cela dit, ce n’est pas le temps d’arrêter…il reste tant à faire. 

Margaret Bain

Le mot de la direction
Margaret Bain, dir. gén.

 
Vous sursautez chaque fois que vous recevez votre facture d’énergie ? 
Vous avez l’impression de chauffer l’extérieur l’hiver ? 
Nous pouvons vous aider avec le programme Éconologis

1
  

Vous êtes peut-être admissible au programme Éconologis si… 
• vous recevez une facture de chauffage (Hydro-Québec, de Gaz Métro ou de mazout) 

• le revenu de votre ménage, selon le nombre de personnes qui la composent, est inférieur aux sommes suivantes : 

 

Qu’est-ce qu’ Éconologis ? 
Il s’agit d’une visite gratuite d’une heure et demie, à votre domicile, d’un conseiller en efficacité énergétique qui 
examinera avec vous votre facture d’énergie et vous donnera des conseils pour vous aider à la réduire. Un technicien 
effectuera aussi quelques légers travaux afin d’améliorer l’efficacité énergétique de votre domicile ainsi que votre confort 
: calfeutrage des portes et fenêtres, installation d’aérateur de robinet, pomme de douche économique, etc

2
.  

Appelez nous pour un rendez-vous ! 

Option consommateurs : 514-798-0541, poste 401      Équiterre : 514-522-2000, poste 290 

Nombre de personnes 1 2 3 4 5 6 7 et plus

Revenu maximal 20 744 $ 25 825 $ 31 749$ 39 747 $ 43 719 $ 49 309 $ 54 897 $
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C’est à trente ans que les 
femmes sont belles…
Elle est bien connue des gens de ce quartier puisqu’elle 
y habite et y travaille depuis… toujours. Les décideurs 
politiques et les artisans du logement communautaire 
la connaissent, eux, comme une travailleuse acharnée 
et infatigable. À l’aube du 30ième anniversaire d’Inter-
Loge, entrevue avec Margaret Bain, directrice 
générale et âme dirigeante de cet organisme parvenu 
à maturité.

I-L EXPRESS – Après toutes ces années à la barre 
d’Inter-Loge, de quoi êtes-vous la plus fière?

M.B. – Je dirais que c’est que notre organisme 
ait réussi à survivre dans des conditions parfois 
extrêmement difficiles et d’avoir un impact 
certain sur les conditions de vie des gens. À cet 
égard, nos statistiques sont éloquentes: nos taux 
de loyers sont plus bas que les moyennes dans le 
quartier Centre-Sud et dans la ville de Montréal. 
Nous avons contribué à la réalisation d’environ 
1 500 unités de logements. Nous avons donc une 
responsabilité en ce qui a trait aux conditions de 
vie des personnes qui habitent ces logements. 

I-L EXPRESS – On peut tout de même identifier 
quelques moments forts au cours de ces 30 ans. 
Pensons, entre autres, à Faubourg Québec et à 
MAP.

M. B. – Faubourg Québec, c’est une très belle réussite, en 
particulier parce que cela permet à des familles de vivre dans 
un environnement agréable à proximité du centre-ville. C’est un 
projet qui a demandé plus de 20 ans de travail intense, d’abord 
pour convaincre les autorités de bien-fondé de notre position. 
Ensuite, il y a eu les diverses étapes de la planification jusqu’à 
la réalisation.

I-L EXPRESS – L’entente à propos de Faubourg Québec 
prévoyait un certain nombre de logements sociaux sur le site du 
projet, mais elle comprenait en parallèle le développement de 
logements dans le quartier Centre-Sud.

M.B. – C’est d’ailleurs ce qui nous a permis d’intervenir dans 
ce quartier et d’y réaliser 900 logements alors que nous vivions 
des années difficiles à cet égard. Sur le site de Faubourg Québec, 
il y a 225 logements communautaires. Nous n’avons pas été le 
maître d’œuvre de tous ces logements, c’était un véritable travail 
de collaboration avec les autres organismes communautaires 
spécialiste du logement.

I-L EXPRESS – Et peut-on dire que la réalisation de MAP a 
constitué un autre moment décisif?

M.B. – Décisif  à plusieurs points de vue. D’abord, nous débordions 
de notre champ spécifique, le logement, pour intervenir dans un 
domaine pour lequel il nous a fallu faire appel à des organismes 
externes. Nous avons donc travaillé avec des organismes 
qui avaient leur dynamique propre. Disons-le : cela n’a pas 
toujours été facile et nous avons dû supporter financièrement et 
structurellement l’organisme durant huit ans. Malgré tout, c’est 
une belle réussite et cela nous aura permis de revoir notre façon 
de développer pour être le plus efficace possible.

I-L EXPRESS – Il devient de plus en plus difficile d’intervenir 
dans le centre-ville. Comment Inter-Loge 
s’adapte-t-il à cette situation?

M.B. – Nous avons commencé à travailler à 
des projets à l’extérieur de Montréal, à Laval et 
dans les Laurentides. Il ne s’agit pas de délaisser 
Montréal et son centre-ville, mais il y a aussi des 
besoins, souvent méconnus, dans les banlieues. 
En ce qui concerne Montréal, je crois que les 
autorités municipales devraient faire preuve de 
plus de leadership dans ce dossier afin que le 
centre-ville ne se vide pas de ses résidants et 
particulièrement des familles.

I-L EXPRESS – Autres lieux, autres façons de 
faire et… nouveaux problèmes?

M.B. – Oui, on peut l’exprimer ainsi. C’est vrai 
que,dans les banlieues, les terrains sont moins 

chers, mais il faut en réserver une partie importante pour le 
stationnement. Les subventions sont encore moins élevées qu’à 
Montréal et, parfois, les exigences gouvernementales envers les 
municipalités nous apparaissent excessives. À quand une vraie 
politique de logement accessible à tous?

I-L EXPRESS – Et maintenant, où s’en va Inter-Loge?

M.B. – Je crois que nous en sommes arrivés à un point où il 
devient nécessaire d’afficher nos positions et réalisations sur 
la place publique. Nous sommes partisans d’un développement 
harmonieux qui respecte la personne humaine. Dans les années 
qui viennent, j’aimerais que, dans la population, on   reconnaisse à 
Inter-Loge ce rôle d’interlocuteur et de développeur expérimenté. 
Pour cela, nous devrons nous doter d’outils de communication 
modernes et efficaces. Nous allons profiter de cette année pour 
nous pencher sur cet aspect de notre travail.

Margaret Bain: «...Avoir survécu 
dans des conditions extrêmement 
difficiles et avoir un impact sur les 
conditions de vie des gens.»
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MISSION ACCOMPLIE!
Créée pour que les ménages à faible revenu puissent disposer d’un logement abordable de qualité afin de continuer 
d’habiter leur quartier, le 30e anniversaire d’Inter-Loge est une bonne occasion de vérifier les résultats des actions menées 
au cours de toutes ces décennies.

Récemment, on a donc confronté nos loyers avec ceux du marché1. L’étude a permis de comparer les divers types de 
logement dans les quatre secteurs de Montréal où l’organisation détient des propriétés.  Comme on peut le constater, 
les écarts sont importants. Tous logements et quartiers confondus, les loyers d’Inter-Loge sont de 31.5% inférieurs au 
marché.  Cela représente pour nos locataires une économie mensuelle moyenne de 212 $ par mois.  Autrement dit, lorsque 
le locataire d’Inter-Loge verse 461 $ par mois,  son voisin sur le marché privé paie 673 $ pour un logement comparable.

Et plus le logis est grand, plus la différence est importante. Dans le Centre-ville où ils sont les plus évidents, les écarts 
sont de 45.3% pour les 3 ½; 54.7% pour les 4 ½; 57% pour les 5 ½.

Malgré ces résultats, tout n’est pas réglé pour autant. Le nombre de familles en attente d’un logement abordable ne cesse 
d’augmenter. Il faut donc continuer...

1 Les loyers du marché pour le Centre-Sud ont été fournis par la Société canadienne d’hypothèque et de logement (SCHL) dans le cadre d’une commande spé-
ciale, alors que pour le Centre-Ville, le Plateau  Mont-Royal et Côte-des-Neiges, les données ont été tirées du Rapport sur le marché locatif RMR de Montréal 
publié par la SCHL à l’automne 2007.

SECTEUR CENTRE-SUD SECTEUR CENTRE-VILLE

SECTEUR CÔTE-DES-NEIGES SECTEUR PLATEAU MONT-ROYAL

INTER-LOGEMARCHÉ
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Contrairement à d’autres villes d’égale importance, 
Montréal se targue d’avoir un centre-ville habité. 
Pourtant, ces dernières années, plusieurs changements 
ont affecté le cœur de la métropole. Habiter le centre-ville, 
est-ce encore possible et à quel prix? Rencontre avec Éric 
Michaud, coordonnateur du Comité Logement Centre-
Sud et membre du collectif Habiter Ville-Marie.

I-L EXPRESS – D’une manière générale, comment 
décrirais-tu la situation du logement dans le quartier 
Centre-Sud et dans le centre-ville de Montréal?

É.M. – Précisons tout de suite que ce sont deux 
quartiers où la demande pour des logements –et 
particulièrement des logements à prix abordables- 
est très forte. Si on examine les statistiques pour 
l’année 2006, on peut constater l’écart qui existe 
entre la moyenne des prix pour l’ensemble du 
territoire montréalais et le secteur qui nous intéresse. 
De plus, on réalise que les moyennes de nos 
quartiers dépassent largement les seuils reconnus 
pour les logements dits abordables.

I-L EXPRESS – Quels sont les principaux facteurs qui 
contribuent à ces disparités?

É.M. – D’abord, ce sont des quartiers très recherchés par certaines 
catégories de personnes qui veulent se rapprocher des commodités 
du centre-ville. C’est ce qui explique la vague de construction de 
condos qui continue de déferler puisque c’est le type de résidences 
recherché par ces personnes. Malheureusement, ce phénomène 
vient compliquer la tâche des développeurs de logements sociaux 
ou abordables.

À cela, il faut ajouter l ’ i m p a c t des grands projets 
institutionnels : l’arrivée du CHUM, l’expansion de l’UQAM, 
le Quartier des spectacles, etc. Tout cela entraîne une rareté 
des espaces habitables et crée une pression spéculative. En 
serions-nous rendus à pratiquer ce que j’appelle un nettoyage 
économique?

I-L EXPRESS - On parle de plus en plus de condos abordables. 
D’ailleurs, la Société d’habitation et de développement de 
Montréal (SHDM) fait la promotion de ce produit résidentiel.

É.M. - Premièrement, ces condos dits abordables ne sont 
pas destinés aux familles puisqu’ils comportent au plus deux 

chambres à coucher. D’autre part, même lorsque la SHDM est 
associée à de tels projets, la proportion de condos abordables ne 
représente qu’une fraction de l’ensemble.

I-L EXPRESS – Dans ces quartiers, on remarque la présence 
de nombreux gîtes touristiques et autres Bed & Breakfast. Cette 
situation a-t-elle des répercussions sur le marché résidentiel?

É.M. – Oui! Bien sûr! L’impact se fait particulièrement 
sentir lors du recyclage de maisons de chambres  à ces 
fins et les grands logements autrefois habités par des 
familles. Cette situation malheureuse résulte d’une 
contradiction entre une loi du Ministère du Tourisme 
et la réglementation municipale. Nous avons d’ailleurs 
l’intention de demander un moratoire sur l’émission 
de nouveaux permis en attendant de clarifier cet 
imbroglio.

I-L EXPRESS – Ce sera bientôt la saison des 
déménagements, comment la situation se présente-t-
elle, cette année?

É.M. – Au Comité Logement Centre-Sud, nous sommes surtout 
en pleine saison de hausses des loyers et nous continuons à 
recevoir à peu près le même nombre de plaintes pour hausses 
abusives. Ceci dit, je ne crois pas que nous allons revivre la crise 
du début des années 2000. Il y aura donc moins de cas d’urgence 
humanitaire malgré la pénurie de logements abordables.

Tableau des loyers moyens pour le centre-ville1 et 
l’ensemble du territoire montréalais comparativement 

aux tarifs reconnus de logements abordables

Centre-ville Montréal Taux 
abordables

Studio 614 $ 485 $ 500$ - 576$

1 chambre 857 $ 579 $ 600$ - 685$

2 chambres 1112 $ 645 $ 650$ - 700$

3 chambres 1538 $ 804 $ 760$ - 900$

1 Secteur compris entre les rues Amherst  
   et Guy, de Sherbrooke au fleuve.

À Montréal

UN CENTRE-VILLE TOUJOURS HABITABLE?

DOSSIER

Éric Michaud: «En 
serions-nous rendus à 
pratiquer le nettoyage 
économique?»
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PASSIONS & 
  TEINTES 2008  

Un succès de toutes les couleurs 
La première édition de l’événement tenu le 6 
mars dernier au Café Méliès / Complexe Ex-
Centris a connu un grand succès de participation 
et de vente. En effet, l’événement organisé par 
Une Fondation… Un Toit au profit de Mères 
Avec Pouvoir (MAP) Montréal a généré des 
revenus de 22 800 dollars. 

Plus d’une cinquantaine d’œuvres ont été 
mises à l’encan dirigé de main de maitre par le 
commissaire-priseur Patrick Blaizel de la Maison 
des Encans de Montréal. Plusieurs artistes et 
galeries d’art de renom ont contribué à faire 
de l’événement un grand succès entre autres: 
Armand Vaillancourt, Zïlon, Yvon Goulet, Kat 
Coric et les galeries Anthracite Diffusion et 
Mazarine. 

Tous les profits de l’événement seront remis à 
MAP Montréal qui accueille des femmes cheffes 
de familles monoparentales à faible revenu avec 
leurs enfants pour les soutenir dans leur insertion 
socioprofessionnelle. 

Les membres du comité d’honneur remercient 
tout particulièrement les artistes participants 
ainsi que les différents partenaires, Belle 
Gueule, Lovell Litho, Alfid, Bière Boris, Hype, 
l’Ex-Centris et le Café Méliès, qui ont rendu 
l’événement possible.    

Rendez-vous pour la 2e édition 
qui aura lieu 

le 12 mars 2009

MAP Montréal 
2015 A rue Fullum, Montréal (Québec) H2K 3N5 
Téléphone (514) 282-1882 
www.mapmontreal.org
Nathalie Rochefort, coordonnatrice.  

Le marché en plein air 
   du quartier Sainte-Marie!
À chacun son marché! 
Suite au succès des trois journées de promotion du Marché Frontenac 
de l’automne dernier, les résidants et résidantes du quartier Sainte-
Marie auront droit à leur propre marché en plein air tous les samedis du 
31 mai au 11 octobre de 10h00 à 15h00 au coin des rues Ontario Est et 
Iberville. 

Le Marché Frontenac vise à améliorer et diversifier l’offre alimentaire 
dans le quartier Sainte-Marie, tout en favorisant le savoir-faire local. 
De plus, par sa programmation d’activités, le marché se veut un lieu 
convivial d’échange et de partage autour de thématiques liées à l’agro 
alimentation et  à l’environnement.

Le marché Frontenac est une initiative de la Table CIGAL (Table de 
concertation et d’intervention pour une garantie alimentaire du Centre-
sud), en partenariat avec la Corporation de développement économique 
et communautaire Centre-Sud / Plateau Mont-Royal et le Centre de 
Santé et de Services Sociaux Jeanne-Mance.  

Des samedis animés…
En plus de venir faire leurs achats, les résidants et résidantes du quartier 
pourront profiter d’une programmation d’activités interactives sur 
divers thèmes liés à l’alimentation et à l’environnement (démonstrations 
culinaires, ateliers jardinage, etc.). Vous trouverez la programmation 
complète sur notre site internet. 

http://www.levm.ca/article-137011-Le-Marche-Frontenac.html 

Le Café Touski a 5 ans!
Depuis son ouverture, le Café Touski, une coopérative de travail 
autogérée s’est transformée au contact des différentes personnes qui 
y ont travaillé.  De sa mission de base qui était prioritairement d’offrir 
un espace accueillant aux familles du quartier, il est progressivement 
devenu un lieu d’expression culturel original, participant ainsi à la 
vitalité culturelle des environs.  Après bientôt cinq ans d’opération, le 
café Touski continue d’être le complice des citoyens et des différents 
organismes du secteur en contribuant au développement humain, 
culturel, économique et social de ce quartier unique.

Le spectacle des 5 ans
Le samedi 2 août 2008 une grande fête aura lieu.  Foire d’artisans, 
parade de trottoir avec fanfare et résidants du quartier, cabaret artistique 
avec vue sur la rue Ontario et bal dans la cour.  Ce sera la Fête du 
Touski, mais surtout de ceux et celles qui nous soutiennent depuis notre 
ouverture.

Pour informations: 
2361 Ontario Est      (514) 524-3113       www.touski.org



Un dégat!
Un petit rappel: il est important de me signaler le plus tôt possible 
tout bris entraînant un écoulement d’eau ou autre catastrophe 
nécessitant une intervention rapide. Il suffit de téléphoner le plus 
tôt possible,. pendant les heures de bureau, au: 

514- 522-2107, poste 222 
ou, en dehors des heures de bureau au: 

514-936-5716
**********

Rappel...
Encore une fois, j’aimerais vous rappeler que le paiement de votre 
loyer est dû le premier jour de chaque mois. En cas de difficultés, 
veuillez communiquer avec moi pour prendre un arrangement. Aux 
personnes qui préfèrent payer en argent comptant, nous tenons à 
vous prévenir que, dorénavant, vous devrez avoir  le montant exact 
pour payer votre loyer.

**********

Vous déménagez?
Prenez note que lorsque vous quittez votre logement à la fin du 
bail, vous devez rendre votre logement dans l’état original lors de 
votre emménagement. Cela signifie que vous devez repeindre toute 
couleur foncée que vous auriez pu appliquer. Le prochain locataire 
ne partage pas nécessairement votre goût pour ces couleurs.

**********

Climatiseurs
En prévision de la  saison estivale, je tiens à vous rappeler quelques 
consignes tirées du règlement d’immeubles se rapportant à l’installation 
et l’utilisation des appareils de climatisation.

a) l’installation, l’opération et l’enlèvement de l’appareil sont aux 
frais exclusifs du locataire ainsi que les dommages qui pourraient 
résulter de ces actions.  Le locataire doit notamment s’assurer que 
le raccordement électrique soit sécuritaire;

b) lorsque l’électricité est assumée par Inter-Loge, le locataire doit 
verser la somme de 60$ pour la saison, lors de l’installation;

c) l’installation doit minimiser l’impact sur l’apparence de 
l’immeuble et l’espace de fenêtre laissé libre par l’appareil sera 
comblé par un plexiglas rigide transparent;

d) sur avis d’Inter-Loge, le locataire doit corriger la situation 
ou enlever l’appareil, dans les 48 heures, suite à la plainte de 
locataire(s) concernant le bruit ou pour tout dommage;

e) s’il y a lieu, la période d’autorisation s’étalera du 15 mai au 15 
octobre.

Marlyne Laurin est responsable de la location et des relations 
avec les locataires à Inter-Loge. Pour la rejoindre:

(514) 522-2107, poste 222
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Domaine
Saint-Vincent

Chertsey, au coeur de Lanaudière
À 85 km de Montréal et 65 km de Joliette

Immense territoire sauvage, boisé, montagneux, giboyeux de 
86 acres bordé de deux magnifiques lacs naturels.

Chalets à louer toutes saisons pour groupes familiaux 
ou d’amis, organismes et associations, familles et 
couples.
Tout groupe de 2 à 100 personnes.

Pour une journée, un week-end, une semaine, 
un mois ou plus.

Pour un simple séjour en pleine nature.
Pour des activités sportives, culturelles 
ou comtemplatives.

Pour un séjour inoubliable dans un décor.
En toutes saison.

Domaine Saint-Vincent
Téléphone:  1-800-561-9429
Télécopieur: 450-883-6327
Courriel: csvp@megacom.net
Internet:www.domainesaintvincent.com

Profitez 
d’un décor unique 

et d’une ambiance  chaleureuse 
pour vos événements, réunions et 

réceptions

1589 Alexandre -de-Sève
Montréal (Québec)
Tél: 514.223.2622

Télécopieur: 514.521.4561
Courriel:info@alcazarmontreal

La chronique
 de Marlyne
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TOURNOI  
DE 

GOLF 

2008
Serez-vous de la fête?

C’est vendredi, le 15 août 2008 qu’aura lieu au club de golf 
des Isles de Boucherville la onzième édition du tournoi de la 
Fondation sous la présidence d’honneur de M. Ugo Dionne, 
président de Formalys Formation et vice-président co-fondateur 
de Bénévoles d’affaires. Comme par les années passées, les 
profits seront versés à MAP Montréal qui vient en aide à de 
jeunes mères de familles monoparentales, organisme soutenu 
par Inter-Loge.

Ce tournoi constitue toujours une bonne occasion de poser un 
geste utile dans une ambiance agréable et décontractée. Le 
tournoi sera suivi d’un dîner de quatre services, de prestations 
artistiques et de tirages de prix de présence. Bienvenue à tous!

On peut s’inscrire en ligne à l’adresse suivante:

http://www.mapmontreal.org/golf.pdf

Prenez le sentier urbain!
Verdissement social

Cette année, Sentier Urbain réalisera des 
aménagements paysagers par l’entremise 
d’Inter-Loge. C’est 
dans le cadre de son 
volet « verdissement 
social » que le 
Sentier réalise 
à chaque année, 
des plantations 
de végétaux et 
des activités de « 
renaturalisation » urbaine dans les quartiers 
Centre-Sud et Hochelaga-Maisonneuve. Ces 
réalisations se font avec l’appui de divers acteurs 
de la communauté dont des jeunes marginalisés, 
des commerçants et des résidents. 

Le Circuit-jardins

Le « Circuit-jardins » 
de Sentier Urbain est 
composé d’anciens 
sites abandonnés, 
ayant été transformés 
en oasis de nature à 
vocation thématique. 
Le circuit est offert à 
la communauté dans 
le quartier Centre-Sud. 
Différents thèmes ont 
été attribués aux quatre 

jardins: l’ornithologique et le compostage, 
les plantes médicinales, l’agriculture bio-
logique, ainsi que la culture des Premières 
Nations. Visitez notre site Internet pour 
connaître les heures d’ouverture de nos 

jardins!

 http://www.sentierurbain.org/

Pierre Dénommé: Porteur d’espoir 2008

Nous sommes heureux 
de nous associer aux 
organisateurs du Jour de 
la Terre pour féciliter 
M. Pierre Denommé, 
coordonnateur de Sentier 
Urbain, pour sa nomination au titre de Porteur 
d’espoir 2008. Ce prix a été institué pour  
souligner l’accomplissement de citoyens 
engagés en environnement, donnant ainsi 
l’espoir d’un avenir meilleur et en santé. Des 
critèeres qui s’appliquent tout à fait à notre 
distingué lauréat.

IN MEMORIAM

À Laval, le 18 mai, s’est éteint Frère Lionel 
Gaumont à l’âge de 90 ans, de la communauté 
des frères de Saint-Gabriel. Frère Gaumont a 
siégé au conseil d’administration d’Inter-Loge 
pendant plus de 15 ans. Nous garderons un 
souvenir impérissable de cet homme astucieux, 
aux expériences innombrables et surtout de 
son indéfectible générosité.

À ses patents et amis 
et aux membres de sa communauté, 

nous désirons exprimer nos condoléances les plus profondes.


